

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 26 (1996)
Heft: 10

Artikel: Neuchâtel : un étudiant de 103 ans
Autor: Béguin, Pascale
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828786>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuchâtel: un étudiant de 103 ans

Si, dans les cantons de Neuchâtel et du Jura, certains attendent impatiemment que sonne l'heure de la retraite pour avoir le privilège de s'inscrire à l'Université du 3^e âge, d'autres, en revanche, suivent ses activités de longue date.

De très longue date même, comme l'explique la directrice Ariane Brunko-Méautis: «Toujours tiré à quatre épingle, Monsieur Jacques Bernheim, de La Chaux-de-Fonds, assiste régulièrement à nos conférences. A 103 ans, il faut le faire...»

L'autre doyen, ancien pasteur au Locle, est également un assidu. Robert Jéquier porte avec vigueur ses 96 ans. «Aujourd'hui, on n'est plus vieux quand on entre à la retraite. Et c'est un des rôles de l'Université du 3^e âge de confirmer cette évidence.»

Ainsi, si le comité de liaison des U3A de Suisse a choisi l'arbre comme symbole des forces vives qui animent tous ceux qui veulent donner force et sève aux années de leur retraite, Neuchâtel a choisi, pour illustrer sa brochure, le sapin du Jura, vert toute l'année.

L'U3A Neuchâtel, qui fêtera ses vingt années l'an prochain, compte actuellement plus de 800 membres, répartis sur Neuchâtel, les districts du Haut, le Val-de-Travers et le canton du Jura. Dès cet automne, les

participants pourront suivre un important cycle d'exposés interdisciplinaires pour débattre d'un thème inépuisable: «L'Esprit et la Matière». Deux autres cycles seront également proposés. L'un sur «L'histoire de la gravure», l'autre sur les insectes.

Mais l'U3A, ce n'est pas seulement le monde feutré des conférences. C'est aussi la possibilité de se rendre plus actif en participant à des ateliers. Aux dires d'Ariane Brunko-Méautis, ceux-ci rencontrent un succès croissant. Finances obligeant, ils ne seront organisés cette année qu'à Neuchâtel.

Outre une offre «Sport», les membres pourront encore s'inscrire à deux voyages d'étude: l'un en Languedoc-Roussillon, où l'historien Pierre Gresser conduira les intéressés «Sur les traces des Cathares», l'autre à la découverte de Lyon, «Ville d'art et de culture».

Au total, ce sont quelque cinquante conférenciers qui se mobiliseront pour partager leur savoir avec les retraités. Il est des occasions où la curiosité est la plus belle des qualités.

Pascale Béguin

Renseignements: Uni du 3^e âge, tél. 038/25 61 16.

Fribourg: des cours et des visites

Depuis 1975, l'Université de Fribourg propose, en relation avec l'Uni populaire, une série de cours, de conférences et de visites guidées destinées aux personnes du troisième âge.

Joseph Vaucher, responsable à la fois de l'Uni populaire et de l'Uni du 3^e âge, se réjouit du succès rencontré auprès des retraités fribourgeois. «Cette année, nous comptons 300 inscriptions pour l'Université du 3^e âge en langue française et 150 en langue allemande.»

Il faut préciser que les retraités fribourgeois ont également accès aux cours de l'Uni populaire. Et qu'ils apprécient particulièrement les cours de peinture. «Mais ce sont surtout les conférences, organisées l'après-midi, qui réunissent le plus de personnes âgées.»

Au programme, littérature, histoire de l'art et droit notamment. Si le succès des conférences dépend na-

turellement de la valeur de l'orateur, les aînés fribourgeois semblent particulièrement apprécier l'histoire de l'art et le droit.

«En plus des conférences, nous organisons des visites guidées en ville de Fribourg, accompagnées par des professeurs et des historiens. Cette formule plaît beaucoup aux retraités», dit encore M. Vaucher.

La saison 96-97 va débuter à la mi-octobre et correspond à la rentrée universitaire. L'entrée aux conférences est gratuite et les cours de langues et de peinture, dispensés dans le cadre de l'Université populaire, coûtent entre 12 et 14 francs par séance.

L'Uni du 3^e âge a mis sur pied un comité de liaison avec les autres institutions similaires de Suisse romande. «Nous bénéficions de contacts précieux et nous échangeons des idées...» conclut M. Vaucher.

J.-R. P.

Renseignements: Uni du 3^e âge, M. Joseph Vaucher, tél. 037/22 77 10.

